



# 11月 学年団だより

香川県立高松北中学校 1年団

2025.10.31

日中はまだ暑いと感じることもありますが、朝晩の冷え込みには晩秋を迎えるつあることを感じさせられます。ブレーザーを着用する生徒も少しずつ増えてきました。季節の変わり目のこの時期は、体調を崩す生徒も増えてきますので、寒暖に応じて衣類を調節しつつ、体調管理を十分に行ってください。体調管理に大切なのは、バランスの良い食生活と規則正しい生活です。朝食をきちんと食べる、給食は好き嫌いをせず配膳されたものを残さず食べる、帰宅後はするべきことを先に済ませ、十分な睡眠時間を確保する、などです。家庭と学校で連携しながら、良い習慣が身に付くようにしていきたいと思っています。

先月、1年生は屋島集団宿泊学習へ行きました。ウォークラリーは、山道を登る厳しいコースに、息を切らせ何とかゴールをめざしました。カッターテクニックは、「1. 2、1. 2」と声を合わせて屋島から庵治まで必死にこぎました。かなり体力を消耗しましたが、楽しかったようで笑顔がこぼれました。火起こし・焼き板体験では、コツをつかんで上手に火起こしできる人と、なかなか煙から火に変わらずに苦労している人とに分かれました。キャンドルサービスでは、実行委員のメンバーを中心に、司会、運営をし、大いに盛り上がりました。また、ご家族の方からの手紙では、涙をこらえる姿もみられました。最終日、みんなで作ったカレーは格別においしかったです。自分たちで宿泊学習を成功させようという実行委員長、矢野さんの言葉「気づき・考え・行動する」を通して、今、やるべき行動を考え、場にふさわしい行動をとれるよう心がけ、大きく成長した姿を見せてもらいました。この集団宿泊学習は、各クラスのその絆をますます強固なものにさせていくことでしょう。意義深いものにしていきたいと思います。

## 1 屋島集団宿泊学習について



カッターテクニック



キャンドルサービス



カレー作り

## 2 漢字検定・2学期期末テスト

残暑も落ち着き、学習に取り組みやすい時期になってきました。11月7日（金）には漢字検定が、25日（火）～27日（木）には2学期期末テストが実施されます。それに向けて11月は、「学習の秋」としていきたいものです。

確かな学力を身に付けるためには、学習課題を丁寧に仕上げ、毎日の学習内容をその日のうちに復習することが大切です。授業を覚えるつもりで受け、分からぬところは、授業中、もしくは授業後すぐに先生に質問に行きましょう。そして自主勉強で、覚えきれていないところだけを復習するのは、どうでしょうか。そうすれば、テスト前、膨大な復習量に追われる事がなくなります。帰宅後の時間の使い方を見直し、「学年+1時間」の学習時間を確保する、一度間違えた問題の解き直しに力を入れる等、より丁寧な家庭学習に取り組んでほしいと思っています。

## 3 GS(総合的な学習の時間)について

1学期は主に学校周辺の地域について学習しました。2～3学期は、人権学習・福祉・環境についての学習をしていきます。人権学習・福祉学習では、「だれもが大切にされる社会づくりのための学習」を行っていくことで、5つの力の育成をめざします。「①人を思いやる力 ②違いを認める力 ③自分の思いや考えを人に伝える力 ④事実を受け止め自分で考える力 ⑤自分で考え方行動する力」の5つです。社会福祉と人間のあり方に関心をもち、自ら行動していく人間になることをめざしていきます。

## 4 中庭ランチについて

生徒会企画の交流イベント「中庭ランチ」～「キラキラ輝く たくさんの出会いあふれる ちょっと面白い学校」～を、11月20日（木）に実施します。本校では「1人1人が輝く 未来を創造する学校」の実現に向けて、生徒が主体となった交流行事の活性化に取り組んでいます。「中庭ランチ」では、学年やクラスを超えた縦割り活動を通して、コミュニケーションの輪を広げます。生徒の企画やアイデアを生かし、積極的に実現させていくことで、よりよい学校づくりにつなげていきたいと思います。活動の実施に伴い、各家庭でお弁当の準備をお願いいたします。

